

Semblanza curricular



ALMENDRA ORTIZ DE ZÁRATE BÉJAR es doctora en Gestión Estratégica y Políticas de Desarrollo por la Universidad Anáhuac México, maestra en Administración Pública y licenciada en Relaciones Internacionales por la misma institución, con mención honorífica en ambos grados. Además, cuenta con una especialidad en Migración Internacional por El Colegio de la Frontera Norte.

Actualmente se desempeña como Directora de la Facultad de Estudios Globales de la Universidad Anáhuac México, donde previamente fue coordinadora de la Licenciatura en Relaciones Internacionales, coordinadora del área teórico-metodológica y titular de la Cátedra de Investigación A.G. Leventis-Anáhuac en Estudios de Chipre. Con más de quince años de experiencia docente en programas de licenciatura y posgrado, ha formado a múltiples generaciones de internacionalistas.

Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México
Secretaría de Cultura, Gobierno de México.
Curso virtual. Migración en el siglo XXI. Actores emergentes y realidades
cambiantes. Septiembre-octubre de 2025.

Es autora y coordinadora de libros, así como de más de 15 capítulos publicados por editoriales nacionales e internacionales. Sus artículos han aparecido en revistas académicas y de difusión como Foreign Affairs Latinoamérica, Revista de Relaciones Internacionales de la UNAM, Journal of Political Risk, Copernicus Journal of Political Studies y en periódicos como Excélsior, El Herald de México y El Sol de México.

Su trayectoria académica se complementa con una activa participación en asociaciones internacionales: es miembro del Comité de Publicaciones de la International Studies Association (2023-2026), del Consejo de Gobierno de la ISA (2024) y ha sido parte de la mesa directiva de la Asociación Mexicana de Estudios Internacionales (AMEI). Asimismo, es consejera técnica del EGEL y miembro del Comité de Selección de becarios Fulbright-García Robles.

Sus principales líneas de investigación incluyen migración internacional, diplomacia pública y teorías de las Relaciones Internacionales, con un énfasis en el análisis de coyuntura global y regional. Ha representado a la Universidad Anáhuac en foros internacionales, entre ellos la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de Naciones Unidas (CSW67) en Nueva York, y ha sido ponente en congresos académicos de alto nivel en América, Europa y Asia.